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AStA 
Sitzungsprotokoll 

20.09.2022  

(Dienstag 14-16 Uhr) 
als Zoom-Meeting 

Anwesenheitsliste: 

 

Jan 

Winkelkotte 

Marc 

Wiegand 

Dorothea 

Althaus 

Lennart 

Koroll 

Jaroslaw 

Kesselmann 

Lea 

Thelen 

Michelle 

Veith 

Geena 

Feldkötter 

Shaher 

Aslam 

Adnan 

Albasrawi 

anwesend X X  X   X  X  
entschuldigt   X  X X  X  X 

unbekannt           
Anwesende Beschäftigte: 
Winfried Hagenkötter (Geschäftsführung) 
 
Gäst*innen: 
------------- 
 
 
 

Tagesordnung: 
 
Wer macht was?! 
1) Urabstimmung Semesterticket-Stichstrecken 
2) Kollege-Blöcke 
3) Veranstaltungsplanung WiSe 22/23 
4) Abstimmung Veranstaltungen WiSe 22/23 
5) Relevanz des Klassenbegriffes für Studierende 
6) Sonstiges 
 
 
 

Sitzungsleitung: Jan Winkelkotte  
Beginn: 14:05 Uhr / Ende: 14:55 Uhr  
 
 
 
„Wer macht was?!“-Berichte via Slack-Chat 
Jan Winkelkotte:  

 Kontakt zu Frau Cosfeld, Frau Wefels bezügl. Funktions-E-Mailadresse für stud. 
Senator*innen 

 Kontakt zum Gebäudemanagement wegen Plakaten für die Hochschulwahl 

 Umfrage – neuer Sitzungstermin 

 Koordination – Erstieinführungen 

 Gespräch mit Marc und Winni bezüglich Geschäftsordnung StuPa und AStA 

 Interview Radio RST 

 Gespräch mit Vertretern der Fachschaft Architektur 

 Mail an André Müller bezüglich Außenmöbeln für den AStA-Kiosk 

 Telefonische Rücksprache mit André Müller s.o. 

 Rücksprache mit Frau Zwingmann bezüglich March for Science 2023 

 Gespräch mit Herrn Dellmann bezüglich Weihnachtsschließungen 

 Kontakt zu Pera Seyfferth bezüglich Außenmöbeln für den AStA-Kiosk 
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 Mail an hopo-aktive Studis bezüglich Testimonials zur Bewerbung von 
Hochschulpolitischem Engagement 

 Kontakt zur DVZ bezüglich Funktionsmailadresse für die stud. Senator*innen 

 Absprache mit Winni bezüglich Kostenschätzung von Anschaffungen für den AStA-
Kiosk 

 Rücksprache mit Hannah bezüglich SGM-Workshop 

 Kommunikation mit Studi des FB Architektur bezüglich Liba-Getränkekisten 

 Gespräch mit Adnan bezüglich Newsletter, AStA-Kalender 

 Ersti-Vorstellung FB Design mit Georgie 
 
Marc Wiegand:  

 Gespräch mit Jan und Winni bezüglich Geschäftsordnung StuPa und AStA 

 Inventur Liba-Kisten 

 Ersti-Blöcke, mails an kunden bzgl Gutscheine, austausch mit der Druckerei 

 Büroarbeit (Ordnungen prüfen) 
 
Dorothea Althaus:  
War im Urlaub 
 
Lennart Koroll:  

 Newsletter – Vorstellung geschrieben 

 E-Mails an Fachschaften bezüglich Goodie-übergabe 

 Werbung für Hochschulpolitik – Mail weitergeleitet 

 Whats App Gruppe Fachschaften eingetreten und begrüsst 

 Urlaub… 
 
Jaroslaw Kesselmann:  

 Treffen mit Lea bzgl. Politikermail 

 Austausch mit Jan und Bearbeitung B-Side Mail 

 Newsletter Beitrag 

 Mailkontakt mit Hofmann und Feuerherdt bzgl. anstehender Vorträge 

 Kontakt mit Adnan bezgl. Islamophobie Vortrag 

 Kurzen tel. Kontakt mit Georgie bzgl. Treffen für Brainstorming Homophobie 
Vortrag/Workshop 

 
Lea Thelen:  

 Sammlung Argumentationen Zivilklausel 

 Meeting mit Jaro bzgl. Entlastungspaket Studierende 

 Vorbereitung auf Wander-Coach-Schulung 

 Newsletterbeitrag 

 Teilnahme an Wander-Coach-Schulung 

 Urlaub 
 
Michelle Veith:  
Ohne Bericht 
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Geena Feldkötter:  

 Kalender Umfragen 

 Email Postfach bearbeitet 

 Rückmeldung und Einarbeit in das Projekt "Gendersensible Sprache in der Lehre" 

 Telefonat Fr. Dummel --> offener Arbeitskreis "Resilienz und Achtsamkeit" 

 Teilnahme Zoom Sitzung Arbeitsgruppe "Gendersensible Sprache in der Lehre" 

 Recherche für das Event gegen Queerfeindlichkeit 

 Recherche zu gendersensibler Sprache 

 Teilnahme Workshop zum Thema "Männlichkeiten" 

 Büroarbeit (?) 

 Sammlung Projekte/ News für Newsletter 

 E-Mails und Recherche zu Workshop Themen (Barierearmut in der online Lehre, 
weibliche Genitalverstümmelung, Zartbitter, Queerstreifen) 

 Krank 
 
Shaher Aslam:  

 Austausch mit Caro bezüglich Flyer Design 

 Start der Anmeldungen der Sprachkurse - Koordination mit Inlingua - 

 Gespräch mit Frau Dummel Diversion Re-Audit 

 Austausch mit intl. Office bezgl.Erasmus Get togheter 
 
Adnan Albasrawi:  

 E-Mail-Pflege / Goodies für Erstis bestellen 

 Treffen mit Jan, Marc und Winni bezüglich des Newsletters und verschiedener 
Themen für das nächste Semester 

 Austausch mit Caro bezüglich Instagram-Posts zum Thema: Erstsemesterbegrüßung 

 Newsletter-Vorlage vorbereiten und verschicken 

 Austausch mit DNN über die zu veröffentlichende englischsprachige Version der 
Website 

 Austausch mit Anthea bezüglich Website-Übersetzung und Honrare-Vertrag 

 Austausch mit "Datteltäter" bezüglich Islamophobie Workshop im Dezember 

 Austausch mit Yaro bzgl. Islamophobie Workshop in Dezember 
 
 
 
1:  
Im Arbeitskreis Stichstrecken (Dorothe, Lea und Winfried) wurde entschieden aufgrund 
der Umfrageergebnisse (siehe Protokoll vom 09.08.2022, TOP 6) für die Stichstrecken 
Minden - Hannover 
Osnabrück - Bremen 
Siegen - Frankfurt 
Warburg – Kassel (der WWU-AStA hat bereits Preise diesbezüglich) 
die Preise für die Studierenden der FH Münster für ein Semester nachzufragen, um dieses 
dann in einer Urabstimmung im November zur Abstimmung zu stellen. 
Dorothea und Lea sind beide leider heute zur Sitzung verhindert. Es konnte aber 
festgestellt werden, dass zu keiner der nachgefragten Strecken Angebote der dortigen 
Verkehrsbetriebe vorliegen oder Angebotsabgaben abgelehnt wurden (Siegen – Frankfurt) 
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Sodass Urabstimmungen diesbezüglich nicht durchgeführt werden können. Für die Strecke 
Warburg – Kassel ist der Preis über den AStA der WWU zwar bekannt, jedoch wurde die 
Strecke in der Umfrage von den Studierenden eigentlich gar nicht genannt. 
Winfried macht darauf aufmerksam, dass zwischen Bund und Ländern immer noch 
Verhandlungen für eine „Nachfolge des 9€-Tickets“ laufen und die Einführung eines 
kostengünstigen bundesweiten Tickets am gestrigen Tag noch für den 01. Januar 2023 in 
Aussicht gestellt wurde. Die Studierenden zahlen zurzeit ca. 200 € pro Semester, also 33 
€ pro Monat bzw. für 4 Vorlesungsmonate im Semester 50 € pro Monat, denn die Nutzung 
in den Semesterferien ist wesentlich geringer.  
Wenn ein bundesweites Ticket zwischen 49 € und 69 € kosten soll und auch 
möglicherweise ein abgestuft billigeres NRW-weites Ticket (vielleicht 39 €) aufgelegt 
wird, ist für die Studierendenschaften zu überlegen, wie lange die Solidargemeinschaft 
für ein kostengünstiges Semesterticket noch aufrecht erhalten werden kann, denn es 
müssen viele Studierende den Beitrag zahlen, obwohl sie das Ticket nicht nutzen können 
oder wollen. 
Der AStA diskutiert die derzeitige Situation und die Möglichkeiten, die sich daraus 
ergeben. 
Wer stimmt zu, keine Urabstimmung durchzuführen? 
Ja: 5 
Nein: 0 
Enth: 0 
 
 
 
2:  
Zu den Ersti-Einführungen im WiSe 22/23 sollen 3.000 Kollege-Blöcke mit auf- und 
eingedruckten Gutscheinen, Infos und Werbung gedruckt werden. Als günstigste Druckerei 
wurde Flyeralarm ausgesucht. Die Blöcke sind aber nach langer Vorlaufzeit immer noch 
nicht in Druck, da Flyeralarm immer noch nicht zufrieden mit den Druckdaten ist. 
Das Problem soll aber heute gelöst werden und die Blöcke dann morgen in Druck gehen. 
Flyeralarm hat angekündigt, dass nach Druckbeginn mit der Lieferung der fertigen Blöcke 
nach 20 Werktagen zu rechnen ist. 
 
 
 
3:  
Jan hatte auf der letzte AStA-Sitzung nach den geplanten Veranstaltungen der Referate 
im WiSe 22/23 gefragt. Weitere Referate teilen ihre Planungen mit: 
 
Michelle: Für die Führung durch den Botanischen Garten muss nur noch ein Termin 
gefunden werden. Michelle möchte gerne noch einen Weihnachtsmarktbesuch planen, ist 
aber zu Dezember selber aber nicht mehr in Münster, da sie Ende Oktober aus dem AStA 
ausscheidet. Es gibt noch Überlegungen im Oktober einen Testlauf für das AStA-Kino im 
FHZ zu starten, um zu sehen wie es läuft. (Jan schlägt einen „populären“ Film vor, damit 
ein großes Publikum angesprochen wird.) Die Popcorn-Maschine soll dabei auch zum 
Einsatz kommen. Ein Biertasting ist immer noch in der Überlegung und Michelle möchte 
gerne auch eine sog. Weihnachtsvorlesung anbieten, in deren Rahmen man auch die  
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Feuerzangenbowle zeigen könnte. Auch überlegt Michelle über den Lohnsteuerhilfeverein 
eine Veranstaltung zum Thema Finanzen der Studierenden anzubieten. 
 
Lennart: Plant einige FSRKs und einen Weihnachtsmarkt mit den Fachschaftsräten, den 
Verena letztes Jahr schon geplant hatte, der aber wegen Corona-Restriktionen nicht 
stattfinden konnte. Die Planungen dafür liegen bereits durch Verenas Übergabeprotokoll 
vor. 
 
 
 
4:  
Jaroslaw hat zwei Veranstaltungen (beide als Online-Veranstaltung) zum Thema 
Antisemitismus geplant: 
20.10. um 19 Uhr, Referent: Hoffman 150 € 
08.11. um 19 Uhr, Referent: Feuerherdt 400 € 
Wer ist für den Vortrag von Herrn Hoffmann für 150 €? 
Ja: 5 
Nein: 0 
Enth: 0 
 
Über den Vortrag von Herrn Feuerherdt soll erst nächste Woche abgestimmt werden. 
 
 
 
5:  
Der TOP kommt von Dorothea. Es geht dabei um eine von ihr geplante 
Veranstaltungsreihe zu dem Thema, mit Unterstützung der Freien Arbeiter*innen-Union 
(FAU).  
Es sollen drei Vorträge geplant werden. Pro Veranstaltung sollen ca. 200 € veranschlagt 
werden. 
Der AStA spricht sich einhellig für die Fortsetzung der Planung aus. 
 
 
 
6:  
Die Präsentationen für die Ersti-Einführungen sind fertig. Jan wird sie bei Slack in 
#general einstellen. 
 
 
Auf der StuPa-Sitzung soll eine Erhöhung der AEs für die AStA-Referent*innen ab 2023 
abgestimmt werden.  
 
 
 
 
 
Protokoll: Winfried Hagenkötter 


